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В датском языке работать с глаголами очень просто:

к глаголу просто нужно прибавить -r

Форма  глагола  в  этом  случае  одинакова  абсолютно  для  всех  местоимений,  что  делает  датский

язык очень простым и понятным для начинающих:

lave – делать

jeg lave + r я делаю

du, De lave + r
ты делаешь,
Вы делаете

han, hun lave + r он, она делает

vi lave + r мы делаем

I lave + r вы делаете

de lave + r они делают

Давайте посмотрим примеры и наберём словарный запас:

Jeg køber en bil. – Я покупаю машину. (købe – покупать) 

I dag betaler jeg min husleje. – Сегодня оплачиваю я свою квартплату. (betale – оплачивать) 

Du får snart mange gaver. – Ты получишь скоро много подарков. (få – получать) 

Han arbejder hver dag. – Он работает каждый день. (arbejde – работать) 

Hun snakker meget om sit liv. – Она много говорит о своей жизни. (snakke – говорить) 

Vi danser og synger. – Мы танцуем и поем. (danse – танцевать, synge – петь) 

I kommer I København om sommeren. – Вы приезжаете в Копенгаген каждое лето. (komme –

приезжать) 

De lejer en bil for rejsen. – Для этой поездки они арендуют машину. (leje – арендовать) 
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Конечно, в датском языке есть глаголы-исключения, которые меняют основу при спряжении, но

эта форма – это всего лишь новое слово, одинаковое для всех местоимений. С некоторыми непра‐

вильными глаголами Вы поработаете уже в этом уроке, а с некоторыми мы встретимся в следую‐

щем:

være er быть

have har иметь

skulle skal быть должным

ville vil хотеть

vide ved знать

kunne kan мочь

burde bør
следовать что-то сделать 
(как совет, но не приказ)

måtte må быть должным

turde tør осмеливаться, сметь

Поскольку  форма  глагола  для  всех  лиц  одинаковая,  местоимения (я,  ты, и  т.д.)  должны  быть в

предложении всегда.

Железное правило датского языка:

глагол всегда стоит на втором месте в правильной форме

На первом месте может стоять подлежащее:

Jeg arbejder i dag. – Я работаю сегодня. 

На первом месте может стоять указание на время или место, тогда глагол остается на втором ме‐

сте, а подлежащее уходит на третье:

I morgen arbejder jeg ikke. – Завтра я не работаю. 

Все просто: что бы ни стояло на первом месте, глагол остается на втором.

Выполните упражнения к уроку 
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